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陈美谕　报道
tanmeiyu@sph.com.sg

从一个没人愿意聘请的大
学毕业生到今日拥有营业额过
千万元的媒体公司大老板，李
伟立过去十多年的人生犹如一
场戏。
　　李伟立（35岁）从没想过
自己年纪轻轻就会走上创业道
路；他当年在新加坡管理学院
修读商业管理，原本立志要当
银行家，可是人算不如天算，
他在2008年毕业时不幸遇上
全球金融危机，迟迟找不到工
作。

弱者等待机会，强者创造
机会；李伟立不愿当弱者，凭
着坚韧不拔的精神，他成功地
在逆境中求存。

他回忆说：“上大学时，

　　创业没有“稳赚包赢”，过程
更总是充满各种艰辛，因此李伟立
的父母也不看好儿子的选择。
　　万事起头难，创业初期的工作
时间和收入都不固定，他每个月只
给自己100元生活费，其余的收入
都再投入到公司的运作中，生活相
当辛苦。
　　李伟立坦言，父母希望他能找
一份稳定的工作，也担心他因事业
起伏而耽误成家立业的人生大事。
　　“创业的头几年里，我选择平
日不回家。不是在音乐室的沙发

上睡觉，就是在自己的货车后面过
夜。我还在车上备着五套衣服和几
双鞋子，每天替换。”
　　或许是冥冥中自有安排，对打
篮球颇有兴趣的他2011年某天在
篮球场上遇见了一位同样喜欢打篮
球的女生，两人一见钟情，四年后
共结连理，还生下两个儿子，建立
一个幸福美满的小家庭。
　　“我们在交往时，公司的情况
不是很稳定，我很害怕不能兼顾
生意和感情。幸运的是，她很谅解
我，一直默默守在我身边。”

　　虽然事
业不断蒸蒸
日上，李伟
立 不 忘 初
心，每天仍
在 不 断 学
习，同时坚
持帮助其他
年 轻 创 业
者。
　　赚钱固
然重要，但
身 为 过 来

大学毕业没人请
如今生意逾千万

逆境逼出大老板

我在一个音乐工作室当录音师赚
取零用钱。毕业后没有公司愿意
聘请我，我想就干脆把兼职转为
正业。”
　　他在同年用仅仅60元注册成
立一家制作公司，自己是惟一的
员工，从为顾客录制歌曲做起。
　　他敏锐地观察到，科技日新
月异，加上当时社交媒体正快速
崛起，许多传统媒体制作公司
因跟不上改变的步伐而相继被
淘汰。所谓“危机”就是“商
机”，他主张以现代技术和思维
来引导公司的运作。
　　例如，他选择在录音时使用
数码科技，而非当时较为普遍的
磁带。此外，他也懂得善用社交
媒体，为顾客打造更具创意的广
告宣传等。
　　生意上了轨道后，李伟立三
年前开始大胆向海外拓展，先后

在中国、马来西亚和印度设立工
作室。
　　皇天不负有心人，他埋头苦
干11年后，当初名不见经传的
小公司发展成规模可观的媒体集
团。
　　如今，他的公司星亚佰睿
（Big 3）集团，在吉隆坡、西
安和孟买都设有办公室，雇用的
员工逾200人，每年营业额超过
1000万元。
　　目前，集团旗下共有11家
独资、合资子公司或关联公司。
从构思和编写，到拍摄和后期制
作，该集团能为顾客提供一条龙
服务。
　　他希望继续扩展生意版图，
目标锁定在亚太地区，更希望发
展成为强大的媒体与娱乐集团，
如同“亚洲的迪士尼”。

人，李伟立认为自己有义
务回馈社会。

例如，李伟立在数年
前偶然结识青年组织“隐
藏的美好”（The Hidden
Good）的一名成员，并
在了解了该组织的愿景后
毫不犹豫地决定与该组织
合作，更成为了该组织最
主要的资助方。

这个由五个热血青年
发起的组织成立于2014
年 ， 现 在 是 一 个 社 会 企
业，每个星期定期制作反
映社会问题的视频，致力
于传播正能量。
　　无论是提供专业建议
或支援资源，李伟立都义
不容辞，积极从旁帮助该
组织自由发挥。

创业初期  月领100元  夜宿货车

眼光独到的李伟立创业初期就知道必须赶在科技的最前沿，因此能快速建
造规模可观的高科技媒体公司。（叶振忠摄）

　　市镇会不打算缩短或延长宽限期，
从11月1日起，执法人员将严厉取缔违
例者，并开始罚款。
　　据报道，15个市镇会在过去一年共
接获约190起涉及代步车使用者鲁莽行
驶的报案。本月6日，一名三岁女童在
文礼通道的住家外，被电动踏板车撞倒
和压伤，19岁骑士为了闪避女童，抛飞
到3米以外的水沟。
　　住在碧山的林月好（64岁，家庭主
妇）每天都会带孙子到组屋楼下的游乐

场玩。她说，新禁令实施后，鲁莽行驶
的情况确实改善了不少，但她还是会担
心。

大巴窑居民郭伟良（43岁，自雇
者）则认为两个月的宽限期太长，他希
望有关当局可以采取比罚款更严厉的措
施。
　　到了今年底，陆路交通管理局执法
人员将增至200人，装置在组屋底层和
电梯等公共空间的7万多台闭路电视和
监察系统也可协助当局揪出违例者。

刘智澎  报道
zhipeng@sph.com.sg

邝启聪  摄影
　　在组屋楼下的硬地球场使用电动踏
板车，也会触犯新禁令，甚至可能被罚
款。
　　《联合晚报》记者昨天傍晚在大巴
窑组屋区，遇到一名刚打完球的中学生
骑着电动踏板车离开硬地球场。
　　当记者上前告知他已触犯新禁令，
这名不愿具名的学生急忙澄清：“我有
听说在组屋底层和走廊不能骑车，但我
不知道硬地球场也在禁区范围内。最近
在新闻上看到很多个人代步工具引起的
意外，所以我骑车都会格外小心。”
　　自9月1日起，人民行动党管辖的
15个市镇理事会禁止所有个人代步工
具（简称“代步车”）在组屋底层和
公共走廊使用，其他禁区包括组屋楼下
的游乐场、健身区、硬地球场、有盖
广场、组屋电梯口及楼梯处。代步车使
用者在经过禁区时必须下车推车，违例
者可面对最高5000元罚款或被控上法
庭。
　　为了让代步车使用者有充足时间
适应新禁令，市镇会设定两个月的宽
限期（从9月1日至10月31日），并在
2万3500个组屋电梯布告板张贴提醒告
示。

逾300人接到警告信
　　人民行动党市镇会协调主席张俰宾
博士受访时透露，在新禁令实施首个月
内，已有超过300名代步车使用者因在
组屋底层和公共走廊违例行驶而接到警
告信，但因处在宽限期，违例者没被罚
款。年长者和行动不便者使用的电动轮
椅等助行器则不受新禁令影响。

硬地球场骑PMD
也触犯新禁令

 新 禁 令 已 实
施 一 个 多 月 ，
但 仍 有 不 少 人
在 组 屋 底 层 和
公 共 走 廊 违 例
骑行。
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下月严厉取缔违例者并罚款

王纬温　重庆特派员
edwinong@sph.com.sg
　　我国副总理兼财政部长
王瑞杰率领多名第四代领导
班子成员，昨午抵达重庆展
开访华行程。
　　王瑞杰此次是应中共政
治局常委、中国国务院副总
理韩正之邀访华四天。他今
天将首次以副总理、新方主
席身份与中方主席韩正，在
重庆共同主持新中双边合作
联合委员会（JCBC）第15次

会议。这也是JCBC首次在重
庆召开。
　　此次访华的我国政府访
问团，清一色由第四代领导
班子成员组成。王瑞杰昨天
率领包括四名内阁正部长等
共七名担任政治职务者，率
先抵达重庆。他们是环境及
水源部长马善高、教育部长
王乙康、人力部长兼内政部
第二部长杨莉明、社会及家
庭发展部长兼国家发展部第
二部长李智陞、通讯及新闻

部兼文化、社区及青年部高
级政务部长沈颖、律政部兼
卫 生 部 高 级 政 务 部 长 唐 振
辉，以及外交部兼社会及家
庭发展部政务部长陈振泉。

通 讯 及 新 闻 部 长 易 华
仁，以及贸工部长陈振声，
今天也将与王瑞杰等会合并
出席JCBC。
　　王瑞杰一行昨午先后参
观 飞 象 工 业 互 联 网 创 新 中
心、果园港，以及中新（重
庆）多式联运示范基地展示

厅。中共重庆市委副书记任
学锋、重庆常务副市长、中
新 重 庆 项 目 中 方 主 管 吴 存
荣、重庆市中新示范项目管
理 局 局 长 韩 宝 昌 等 陪 同 参
观。任学锋与吴存荣在行程
中不时为王瑞杰一行作补充
介绍，双方互动频密热络。
　　韩正、中共重庆市委书
记陈敏尔，以及重庆市长唐
良智，昨晚则陪同王瑞杰一
行乘船游江，欣赏两江四岸
夜景。

王瑞杰（右三）昨天
率团参观重庆中新（重
庆）多式联运示范基地
展示厅，在果园港以及
中新（重庆）多式联运
示 范 基 地 模 型 前 ， 聆
听 中 新 互 联 互 通 （ 重
庆 ） 物 流 发 展 有 限 公
司 总 经 理 陈 泗 棕 （ 右
四）解说。王瑞杰此次
率 庞 大 访 问 团 亮 相 重
庆 ， 包 括 杨 莉 明 （ 左
一）、沈颖（左三）、
李智陞（左四）、唐振
辉 （ 左 五 ） 、 王 乙 康
（右五）、马善高（右
二），以及陈振泉（右
一）。（王纬温摄）

王瑞杰重庆展开访华行程率多名第四代领导班子

周海丽 报道
haili@sph.com.sg
　　科技公司女老板给为拉生意，4
年内向多个客户的科技产品采购员
贿赂4万4000元，昨天认罪后被判坐
牢15周，她不服所判已针对刑罚提
出上诉。　
　　案发2011年至2015年，被告
黎姿纹（37岁）当时是一家科技公
司Intech Solutions私人有限公司的
唯一董事，公司是为客户提供科技
产品和技术支援，拥有多个客户如
“Food Junction”（福将坊）等。
　　2010年，被告认识福将坊的一
名采购员。隔年，该采购员献计要
她报大科技产品的价格给福将坊，
之后再把差价当酬劳支付给他。被
告答应，前后支付给该采购员不少
于5000元的“酬劳”。　
　　另一家公司Rodyk的采购员于
2012年找被告购买一些笔记型电
脑，被告同样抬高价钱，然后把差

额付给采购员，先后支付了1万9000
元的“答谢金”。

涉案期间，被告的一名下属有
时也会通知她有关客户要给公司生
意，但要求从中抽佣，其中一次，
被告就支付了其中一人2500元。
　被告为取得服装公司波蒂妮斯

（Bodynits）的生意，同样贿赂该
公司的一名科技部的行政人员。　  
　　2015年5月，她按照协议要支付
贿赂款项给该行政人员，不过，她
的钱还未支付，两人就双双被抓。
　　涉案期间，她共贿赂了4万4004
元，被控15项抵触防止贪污法令，
控方以其中5项加以提控，其余交由
法官下判时一并考虑，

被告求情说从没主动贿赂，而
是被动行贿，控方说被告罪责严
重，促请判监24周，法官判她坐牢
15周。她不服所判，已提出上诉。
（人名译音）　

以逾4万贿赂数采购员
科技公司女老板监15周

叶俊颖报道
jwyap@sph.com.sg

周国威摄影
　　前年9月底，我国全岛空气出现
异味，让许多国人担心不明气体是否
有害。受事件启发，南洋理工大学的
科学家研发出一种可快速调动和实时
监测化学气体种类的仪器。
　　日后若又有不明空气污染的情
况，新技术将能够派上用场，协助找
出问题的根源。
　　研发这项技术的南大数理科学学
院副教授林歆怡博士今早向媒体介绍
这套仪器的样本。
　　它由一个激光发射器、一个小的
多孔金属纳米芯片和一个软件系统组
成。

　 　 这 套 仪 器 利 用 “ 拉 曼 光 谱 ”
（Raman Spectroscopy）技术研
发，通过芯片把空气中的气体分子困
住，再借用激光对准在芯片上， 让
激光和气体分子进行互动产生出气体
的“化学指纹”。
　　化学指纹实时传输到电脑的软件
里，与系统中的指纹数据进行比对，
能够让仪器用户准确判断气体化学物
质的种类，并确认气体是否对人体有
害。
　　例如一氧化碳、苯等所有常见的
有害化学气体，新仪器都能够分辨出
来。
　　林歆怡说：“世界上的大部分气
体分子都有拉曼活性，可以留下化学
指纹供我们检测，这项技术基本可以
检测大部分的气体。”

林歆怡（右） 和学生潘
光家章今早向媒体介绍所
研发的空气检测仪器。

　　林歆怡指出，样本目前的检测距
离为10米， 不过接下来他们有意为
仪器设置几百米至一公里的检测距
离，让仪器可以从远程对气体进行检
测，应用在高危地带。
   她说：“我们只需要把芯片做大一
点， 让激光能够对准芯片就可以做到
这点。希望芯片未来能够安装在无人
机上，让检测人员从远程对气体进行

检测，这样就更安全。”
    林歆怡也透露，他们接下来打算和
民防部队和环境局商讨这项技术的应
用。

南大研发空气检测仪器

可实时监测气体是否有害

未来或扩大检测距离 应用在高危地带
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